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SÁNCHEZ Y SUS SOCIOS 
ACELERAN EL ASALTO A LA 
INDEPENDENCIA JUDICIAL
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PSOE y Podemos piden tramitar por vía urgente la reforma 
que limita las funciones del CGPJ mientras los jueces se 
preparan para responder a «una ofensiva sin precedentes»

Las grietas del Ejecutivo en materia económica 
se visualizaron ayer en los pasillos del Congreso 
en la tensa discusión entre Iglesias y Montero. 
«No seas cabezón», le espetó la ministra 
en la tensa discusión entre Iglesias

in
g

««NNNooo ssseeeaaasss ccaaabbbeeezzzóóónn»», le espetó la mi
[Editorial, enfoque y páginas 18-19]

mi
se visualizaron ayer en los pasillos del Congre
Las grietas del Ejecutivo en materia económ

i li l ill d l C

Iglesias aprieta  
a Hacienda  
para imponer su 
plan antidesahucios

Sánchez con la portavoz de 
Bildu, Mertxe Aizpurua, 

ayer en el Congreso
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M. HERNÁNDEZ / Á. CARVAJAL    
L. Á. SANZ MADRID 

La división en el seno del Gobierno 
quedó ayer retratada por primera 
vez en imágenes y gestos con una 
bronca entre Pablo Iglesias y María 
Jesús Montero en uno de los salones 
del Congreso, a la vista de todos, y 

un desaire del vicepresidente a Gon-
zález Laya a cuenta de Venezuela. 
«No seas cabezón», le espetó la mi-
nistra de Hacienda en una charla en 
la que estaban hablando de los diver-
sos temas que enfrentan a los secto-
res morado y socialista: el corte de 
los suministros de luz, agua y gas; 

los desahucios y la subida del salario 
mínimo. Que Podemos haya aireado 
esas diferencias con el propósito de 
presionar desde fuera ha colmado la 
paciencia del Gobierno. Y todo a las 
puertas de una Navidad complicada 
por el Covid y sin un mando firme.

Competencia 
para el reloj  
de la fusión  
del superbanco  
de CaixaBank 
El organismo reclama  
más información sobre la  
concentración en el negocio 
de pymes, planes de  
pensiones y sucursales 

El Gobierno  
se impone y 
libra de ir  
a la cárcel  
a los piquetes 
violentos

El Gobierno exhibe su crisis 
en pleno caos ante Navidad 
Bronca pública en los pasillos del Congreso entre la ministra de Hacienda e Iglesias, que también 
desaira a Laya por Venezuela Z Illa permite a las CCAA imponer nuevas restricciones a su aire

El CGPJ prepara una 
respuesta oficial a las 
injerencias de Sánchez 
El Pleno del órgano de gobierno de los jueces 
realizará hoy nuevos nombramientos de magistrados

MtrP
ÁNGELA MARTIALAY MADRID 

El Pleno del Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ) responderá 
hoy de forma institucional a los 
planes del Gobierno de coalición 
para limitar la función de realizar 
nombramientos mientras se en-

cuentre en mandato prorrogado. 
Será la respuesta del órgano de go-
bierno de los jueces a la proposi-
ción de ley presentada por el PSOE 
y Unidas Podemos para tratar de 
maniatar al CGPJ restringiendo 
sus funciones. PÁGINA 9

 PÁGINAS 4 Y 5 / EDITORIAL EN PÁGINA 3 

10 AÑOS DE PRIMAVERA ÁRABE, UNA REVOLUCIÓN QUE SIGUE VIVA

  Todos los gobiernos mueren por la exageración de su principio (Aristóteles) 

POR VÍCTOR MARTÍNEZ / PÁGINA 20

POR CÉSAR URRUTIA / PÁGINA 22

En su intervención parlamentaria más brillante, María Jesús Montero llamó ayer «cabezón» a Pablo Iglesias. Cuando 
quiere, la portavoz sabe hacerse entender perfectamente. La lástima es que lo dijera a escondidas en un salón y no en 
el Hemiciclo, que se supone que se construyó para oír y ser oído. FOTOS: EUROPA PRESS. PÁGINA 4

HASTA EL MOÑO 
TODO ES IGLESIAS

POR  
JORGE 
BUSTOS

ANUARIO 2020

EDITORIAL 

El Ejecutivo ya no 
puede ocultar su 
división interna 

PÁGINA 3
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CULTURA Azafia, tan intelectual como
estadista en la Biblioteca Nacional ~so

~BO" E1 Barga derrota 2-1 a la Real
y evita descolgarse de LaLiga p,sY,4

LA PANDEMIA DE CORONAVIRUS REPUNTA A UNA SEMANA DE LAS FIESTAS

Las comunidades se plantean
endurecer el plan de Navidad
Sanidad invita a las autonomias a limitar movilidad, horarios y reuniones.
Baleares y Canarias actt~an ya; Catalufia, Pais Vasco y Andalucia 1o estudian

PABL0 LINDE, Madrid
Las comunidades revisan sus res-
tricciones frente a la pandemia a
solo una semana de la celebra-
ci6n de las fiestas. El Ministerio
de Sanidad invit6 ayer a los Go-
biernos auton6micos a endure-
cer el plan de Navidad, que retra-

sa el toque de queda, eleva el limi-
te de las reuniones a 10 personas
en las fechas m~s sefialadas y per-
mite los viajes para visitar a fami-
liares y allegados. El lehendakari
Ifiigo Urkullu y el presidente cata-
lan en funciones, Pete Aragones,
avanzaron su disposici6n a ac-

tuar en este sentido, y Extremadu-
ra anunci6 que anular~ el plan si
la tasa de incidencia supera los
250 casos. Andalucia reevaluarfi.
hoy las medidas que implant6 la
semana pasada. Baleare$, que se
ha convertido en la comunidad
con m~is contagios, anunci6 que

mantendr/t en Nochebuena el to-
que de queda alas 22.00 y el limi-
te de seis personas. En Canarias,
Tenerffe adoptar~, la misma medi-
day estarfi cerrada durante 15
dias. El ministro Illa lanz6 a la
poblaci6n el mensaje de que se
quede an casa. PAGINAS 22 Y 23

Hill
III

La plaza de Paris en Berlin, con la puerta de Brandenburgo al fondo, desolada ayer al entrar en vigor las restricciones en Alemania. / H HANSCHKE (REUTERS)

E1 pais que rue ejemplar al contener
la primera ola sucumbe ante la segunda

Compromiso de movilidad con
veh[culo de sustiluci6n:

NUNCA TE ~U|I)ARAS SIN

Meiores coberturas. Mejor precio.
GARANTIZADO.

917 701 795 lineadirecta.com

Mema.nia se confi6 y
ahora tlcnc quc parar

ANA CARBAJOSA, Berlin
Memania, el pals que se conside-
raba ejemplar pot su gesti6n de la
pandemia, registra ahora casi rail
muertos al dia y una incidencia
de 341 casos pot 100.000 habitan-
tes en 14 dias, tasa pot encima de
las de Francia o Espafia. Desde
ayer, ~ al menos hasta el 10 de
enero, tiendas, colegios, bares y
restaurantes estar~n cerrados.

Los expertos sefialan la excesiva
confianza en que el pals sortearia
la segunda ola como uno de los
factores del repunte. "El proble-
ma es que las medidas adoptadas
en octubre fueron muy suaves",
afirma Clemens Wedntner, jefe
medico de un hospital. "Acmaron
tarde; llevamos semanas avisml-
do", afiade. Estas Navidades serfi.n
dificiles de olvidar. PAGINAS 24 ¥ 2S

E1 choque
de Sfinchez y
Casado agrava
el bloqueo
institutional
El PP lanza su ataque
m~s duro al Gobierno
en el tiltimo pleno

JAVIER CASQUEIRO, Madrid
El presidente Pedro S~.nchez y el
lider de la oposici6n, Pablo Casa-
do, exhibieron ayer sus enormes
diferencias en un pleno de siete
horas cargado de ataques. S~n-
chez calific6 de "lun~tticas" las
propuestas del PP y Casado cul-
p6 al jefe del Ejecutivo de la de-
sastrosa gesti6n de la pandemia.
La fractura entre ambos lideres
agrava el problema del bloqueo
en la renovaci6n de algunos de
los principales 6rganos institu-
cionales, como el Poder Judicial,
el Defensor del Pueblo o el Tribu-
nal Constitucional. P~glNA 16

Oliu dejarfi
las funciones
ejecutivas en
Banco Sabadell
tras 21 afios

J. DE BARRON / H, GUTICRREZ
Madrid

Josep Oliu, presidente del Banco
Sabadell desde hace 21 afios,
abandonargt sus funciones ejecu-
tivas con la incorporaci6n del
nuevo consejero delegado,
sar Gonzfilez-Bueno, quien susti-
tuir~ a Jaime Guardiola. Oliu se
jubilarfi y seguirR como presi-
dente no ejecutivo. Los cambios
se producen tras el fracaso de la
fusi6n con el BBVA. PAGINA a9

Penas de hasta
30 afi.os p.ara
los compllees
de la matanza de
’Charlie Hebdo’

MARC BASSETS, Paris
La justicia francesa impuso ayer
penas de entre 4 y 30 afios de cfir-
cel a los 14 acusados de complici-
dad con los ataques terroristas
contra el semanario satirico Char-
lie Hebdo y el supermercado judio
Hyper Cachet en enero de 2015.
E1 tribunal ofreci6 alas victimas y
a la sociedad un primer acto de
justicia frente a una amenaza isla-
mista qua sigue viva. PAGINA 2
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Sus encuestas constatan la caída de 
Podemos y el «liderazgo» de Sánchez

Moncloa: 
«Iglesias 
pierde votos 
cada vez que 
la monta»

La comisión del pacto queda relegada  a las 
comidas entre presidente y vicepresidente 
ESPAÑA 8

La reforma de la sede de Pode-
mos se licitó por 649.000 euros y 
terminó costando más del do-
ble, 1,3 millones de euros, pero 
–según explicó el pasado 20 de 
noviembre al juez que investiga 
la supuesta fi nanciación irre-
gular de la formación morada 
la responsable de Compras y 
Servicios del partido– el arqui-
tecto que dirigió la polémica 
rehabilitación trasladó al par-
tido que ese precio «estaba bas-

El arquitecto de la sede de 
Podemos que se duplicó 
alardeó del «bajo precio»

tante por debajo del valor de 
mercado». Así consta en el ví-
deo incorporado a las diligen-
cias que recoge la declaración 
que prestó en calidad de inves-
tigada Andrea Deodato. «El ar-
quitecto se movió mucho para 
tratar de animar a las empresas 
a que se presentasen», dijo la 
jefa morada de Compras. «No 
nos podíamos dar el lujo de que 
la licitación quedara totalmen-
te desierta», señaló. ESPAÑA 12

EFE

«ERES UN CABEZÓN»
María Jesús Montero e Iglesias evidenciaron ayer sus 
discrepancias en el Congreso por la política económica del 
Gobierno aunque acabaron «codo con codo» ESPAÑA 8

Garamendi pone un sueldo de 
240.000 euros a Fátima Báñez

El malestar en varios sectores de 
la CEOE por las decisiones «cada 
vez más personalistas» de su pre-
sidente, Antonio Garamendi, son 
evidentes hace tiempo y han acre-

Críticas en la CEOE porque se aseguró que la ex ministra no cobraría

Garamendi Fátima Báñez

Caos ante la 
Navidad: cada 
comunidad 
elegirá los 
comensales y 
los cierres

Sanidad pasa la pelota 
a las regiones ante el 
aumento de casos

El CGPJ desoye 
al Gobierno y 
hará hoy los 
cuatro nuevos 
nombramientos  
ESPAÑA 13

La UE ve más 
cerca un acuerdo 
sobre el Brexit 
pese al escollo en 
el sector pesquero 
INTERNACIONAL 16

La Biblioteca 
Nacional rinde 
tributo a  Azaña 
en una muestra 
que abre hoy 
el Rey P. 43

Ante una incidencia acumula-
da que vuelve a superar el um-
bral de los 200 casos por 100.000 
habitantes, el Gobierno ha op-
tado por mantener el plan de 
Navidad que establece el cierre 
perimetral (excepto para visi-
tas de familiares y allegados), 
las reuniones de un máximo de 
10 personas y el toque de que-
da, pero deja en manos de las 
regiones endurecer las medi-
das acordadas. SOCIEDAD 36

centado su distancia con pesos 
pesados de la organización. El 
último choque viene por la deci-
sión de poner un sueldo de 240.000 
euros a la ex ministra Fátima Bá-

ñez, al frente de la Fundación de 
la patronal, cuando dijo que no 
cobraría. Hay indignación por 
una nueva «cacicada» a espaldas 
de la junta directiva. ECONOMÍA 28
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elEconomista MADRID.  

El ministro Manuel Castells, la pre-
sidenta de Santander, Ana Botín, 
y el presidente de Crue Universi-
dades Españolas, José Carlos 
Gómez Villamandos, sellaron el 
pasado jueves su colaboración para 
el desarrollo de la tercera edición 
de las Becas Santander Erasmus 
2021/2022, cuyo objetivo princi-
pal es impulsar el progreso acadé-
mico de los estudiantes a través de 
la internacionalización, promo-
viendo la igualdad de oportunida-
des, la inclusión y el reconocimien-
to de la excelencia académica de 
los jóvenes.  

La III edición de las Becas San-
tander Erasmus contará con una 
financiación de más de 1,3 millo-
nes de euros para la concesión de 
2.152 becas de 2.000 y 500 euros a 
jóvenes que quieran cursar sus estu-
dios en un centro educativo de la 
Unión Europea y realizar prácti-
cas profesionales internacionales. 
En su segunda edición, este pro-
grama de becas recibió más de 
27.000 solicitudes. 

Para Ana Botín, “no hay mejor 
inversión que la educación para 
avanzar hacia un nuevo modelo 

más productivo, abierto, inclusivo 
y sostenible, basado en el conoci-
miento y en el talento”. “Empece-
mos por reformas de poco coste y 
mucho impacto” porque, “es esen-

cial acelerar la integración de las 
nuevas tecnologías en la educa-
ción, fomentar las capacidades y 
habilidades adecuadas desde la 
universidad para impulsar la 

empleabilidad, el emprendimien-
to y una investigación eficaz vin-
culada a los procesos de innova-
ción y creación de empresas”, aña-
dió Botín. 

Los jóvenes que quieran optar a 
una Beca Santander Erasmus pue-
den realizar su inscripción a tra-
vés de la plataforma www.becas-
santander.com hasta el 15 de marzo 
de 2021. 

El programa Erasmus+ de la 
Unión Europea lleva 33 años fun-
cionando y se han beneficiado más 
de 600.000 universitarios de nues-
tro país. En España, se adjudican 
más de 56.000 movilidades inter-
nacionales para estudiantes de Edu-
cación Superior al año, tanto para 
estudios como para prácticas en el 
extranjero. 

Universidad y Covid-19 
El ministro de Universidades, 
Manuel Castells, el presidente de 
Crue Universidades Españolas, 
José Carlos Gómez Villamandos, 
y la presidenta de Banco Santan-
der, Ana Botín, presentaron tam-
bién el avance de resultados del 
informe La Universidad española 
frente a la pandemia, elaborado por 
Crue con la colaboración de San-
tander. El objetivo de este docu-
mento es dar a conocer de forma 
sintética la respuesta de las uni-
versidades españolas que confor-
man Crue ante el enorme desafío 
de esta crisis sanitaria sin prece-
dentes y la puesta al servicio de la 
sociedad de todos los recursos dis-
ponibles para frenar la expansión 
del virus. El texto explica el desa-
rrollo de la convocatoria del Fondo 
Supera Covid-19, dotado con 8,5 
millones de euros.

Universidades, Crue y Santander 
lanzan más de 2.000 becas Erasmus

Ana Botín, presidenta  de Banco Santander. EE

ESTUDIANTES
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ESPAÑA  i

ÁNGELA MARTIALAY 
OLGA R. SANMARTIN MADRID  

El Tribunal Constitucional conclu-
ye que es contrario a la Carta Mag-
na la discriminación de las universi-
dades privadas frente a las públicas 
en el acceso al sistema de becas. El 
Pleno del tribunal de garantías, por 
ocho votos frente a tres, acordó ayer 
estimar el recurso de amparo de la 
Universidad Católica de Valencia 
San Vicente Mártir que demandó a 

la Generalitat valenciana por vulne-
ración del derecho a la igualdad y 
del artículo 27.9 de la Constitución 
–donde se establece que «los pode-
res públicos ayudarán a los centros 
docentes que reúnan los requisitos 
que la ley establezca»– por poner 
restricciones para que los centros 
privados accedieran a las becas del 
Gobierno autonómico. 

Según informan fuentes jurídicas 
a EL MUNDO, la Universidad Cató-

lica de Valencia recurrió una orden 
de alcance general, dictada por la 
Consejería de Educación en el año 
2016, que regulaba las becas univer-
sitarias y fijaba que podían ser bene-
ficiarios de las mismas los matricula-
dos en las universidades públicas, así 
como los de centros privados en el 
caso de aquellas enseñanzas que se 
determinen en cada convocatoria, 
poniendo así trabas al sistema de ac-
ceso de los centros privados a las 
ayudas públicas. Los demandantes 
alegaron que la orden de la Genera-
litat establecía una diferencia sin jus-
tificar entre las universidades públi-
cas y privadas, discriminando clara-
mente a estas últimas. 

El tribunal de garantías, en una 
sentencia que fue deliberada ayer y 
que se dará a conocer en los próxi-
mos días, considera que esta discri-
minación es inconstitucional. La po-
nencia de la resolución ha corres-
pondido al magistrado Santiago 
Martínez Vares.  

En primer lugar, la mayoría del 
Pleno entiende que si, ni la Ley de 
Universidades ni la Ley de coordina-
ción del Sistema Universitario Valen-
ciano fijan una distinción entre los 
centros públicos y privados respecto 
al sistema de acceso a las becas, una 

orden de la Consejería de Educación 
del Gobierno autonómico, de menor 
rango, tampoco puede hacerlo. Ade-
más, los magistrados consideran que 
la decisión de la Generalitat no estu-
vo mínimamente motivada ni justifi-
cada en la orden recurrida. 

Por otro lado, en el procedimiento 
contencioso-administrativo que se si-
guió en el Tribunal Superior de Jus-
ticia de la Comunidad Valenciana 
(TSJCV), la Generalitat defendió que 
una persona jurídica no puede asu-
mir y representar los derechos fun-
damentales de nadie, tampoco del 

alumnado. También esgrimió que los 
alumnos de la Universidad Católica 
de Valencia podían acceder a becas 
complementarias, a la par que sub-
rayó que era una opción libre acudir 
a una universidad privada en vez de 
a la pública. El TSJCV rechazó el re-
curso contencioso-administrativo in-
terpuesto por el centro docente y lo 
condenó a pagar 3.000 euros de cos-
tas del proceso. 

Sin embargo, en la sentencia del 
Constitucional, que sentará jurispru-
dencia, se reconoce la legitimación 
de la Universidad Católica de Valen-
cia para recurrir en amparo debido a 
que las becas constituyen una fuen-
te de financiación de las universida-
des y a que esta discriminación pro-
vocaría un efecto de desaliento a la 
hora de que los alumnos acudieran a 
los centros universitarios privados a 
cursar sus carreras, al no gozar de 
ayuda económica alguna frente a los 
públicos que sí las perciben. 

El fallo, donde se establecerá la 
vulneración del derecho fundamen-
tal a la igualdad reconocido en el 
artículo 14 de la Carta Magna, con-
tará con los votos particulares de 
los magistrados progresistas Juan 
Antonio Xiol, María Luisa Bala-
guer y Cándido Conde Pumpido.

JOSEAN IZARRA  VITORIA 

El PSOE de Pedro Sánchez respal-
da la pretensión de PNV y EH Bildu 
para que el País Vasco cuente con 
una selección propia de fútbol que 
se enfrente a la selección española 
con el reconocimiento de la UEFA 
y de la FIFA. Un apoyo refrendado 
en los pactos con el PNV en la in-
vestidura de Pedro Sánchez, rubri-

cado en el pacto de Gobierno con 
Urkullu y confirmado con su silen-
cio ante el apoyo explícito otorgado 
por el Ejecutivo vasco a la petición 
cursada por la Federación Vasca 
ante los organismos internaciona-
les del fútbol europeo y mundial. 

La reclamación avalada por el 
Gobierno de PNV y PSE-EE esta-
blece un periodo de un año para lo-

grar una selección de fútbol propio. 
El director de Deportes, Jon Re-

dondo, fue el encargado el pasado 
martes de confirmar el respaldo ex-
plícito del Gobierno vasco al regis-
tro de ambas peticiones en las se-
des de Zurich y Nyon de las dos fe-
deraciones internacionales de 
fútbol. Un acto formal de presenta-
ción de documentos como un infor-

me jurídico del Gobierno de Urku-
llu en el que niegan las «razones 
políticas» de esta petición cursada 
por la Federación Vasca. «La viabi-
lidad legal y posibilidad efectiva» 
de la reclamación vasca ante FIFA 
y UEFA se refuerza con «el deseo 
mayoritario de la sociedad vasca» 
de tener una selección propia. 

Redondo se desplazó junto al 

grupo de directivos de la Federa-
ción vasca encabezado por su pre-
sidente Luis María Elustondo. «No 
es una decisión que se haya deba-
tido en el Consejo de Gobierno y la 
posición del PSE-EE está recogida 
en el acuerdo de gobierno suscrito 
en el inicio de la legislatura», ase-
guraron portavoces socialistas del 
Ejecutivo autónomo. 

El acuerdo de Gobierno firmado 
por el lehendakari Iñigo Urkullu, 
Andoni Ortuzar e Idoia Mendia 
establece como criterio un acuer-
do parlamentario suscrito en di-
ciembre de 2017 por estos dos 
partidos y por EH Bildu. Un pacto 
que insta al Gobierno vasco a 
«apoyar a las federaciones que im-
pulsan o impulsarán la oficialidad 
internacional». 

La ambigua fórmula recogida en 
el acuerdo de gobierno entre PNV 
y Partido Socialista de Euskadi con-
trasta con la firme posición mante-
nida por los socialistas vascos res-
pecto a una reclamación política 
reiterada por el PNV y la Izquierda 
Abertzale. El 30 de julio de 1998, el 
PSE-EE liderado por Nicolás Re-
dondo Terreros anunció la ruptura 
del acuerdo de gobierno con el 
lehendakari José Antonio Ardanza 
por el acuerdo alcanzado por el 
PNV con EA y Herri Batasuna para 
impulsar las selecciones deportivas 
vascas y el rechazo de los naciona-
listas a incluir en el reglamento del 
Parlamento Vasco la jura o acata-
miento de la Constitución.  

El PSOE de Pedro Sánchez avala 
ahora el objetivo de PNV y EH Bil-
du para contar con una selección 
nacional vasca de fútbol y es el gru-
po parlamentario de PP y Ciudada-
nos en Euskadi quien ha registrado 
ante el Tribunal Constitucional un 
recurso para exigir el acto formal 
de acatamiento de la Carga Magna.

El TC ampara a 
la universidad 
privada en el 
acceso a becas  
Ve discriminatorio que los centros privados 
no disfruten en igualdad de las ayudas

El PSOE de Sánchez empuja la selección vasca 
El PNV utiliza sus pactos con los socialistas en Madrid y Vitoria para registrar su anhelo ante FIFA y UEFA

Establece este criterio 
frente al aplicado  
por la Generalitat 
valenciana 

La sentencia contará 
con tres votos 
particulares del 
sector progresista

Jugadores de Euskadi y Cataluña reivindican en un partido amistoso celebrado en San Mamés la creación de selecciones nacionales. EL MUNDO
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C.G. MADRID  

Igualdad o internacionalización. 
En muchos campos pueden ir de 
la mano, pero no es el caso de Espa-
ña. Parece que cuanto más se revi-
sa la nueva ley de educación, los 
problemas en la comunidad edu-
cativa se multiplican. La ministra 
Isabel Celaá ha recuperado en su 
reforma la prueba de acceso a la 
universidad para los estudiantes 
extranjeros no comunitarios. Los 
rectores se oponen completamen-
te a esta medida al considerar que 
es “una anomalía en el panorama 
internacional” y que supone un 
gran obstáculo para la internacio-
nalización, frenando la llegada de 
alumnos de otros países. 

Se trata de la disposición adicio-
nal 36ª de la Lomloe que estable-
ce un nuevo requisito para estu-
diar en España a los alumnos que 
no sean miembros de la Unión 
Europea, no tengan acuerdos de 
reciprocidad o no cumplan los 
requisitos acordados. En un prin-
cipio solo era necesario tener el 
título de Bachillerato, alguno de 
los títulos oficiales o equivalentes 
obtenidos en el extranjero de Téc-

nico Superior de Formación Pro-
fesional, Técnico Superior de Artes 
Plásticas, Diseño o de Técnico 
Deportivo Superior.  

Lo primero que debían hacer 
estos alumnos interesados en acce-
der a la universidad española es 
contactar con la propia institución 
a la que quieren acceder para cono-
cer los requisitos específicos de 
admisión, ya que no todas tienen 
los mismos criterios. A continua-
ción, deberán preparar la docu-
mentación necesaria: los estudian-
tes de la UE necesitarán copia 
compulsada de los expedientes 
académicos de los dos últimos 
años y del documento que acre-
dita el acceso a la universidad y 
para los de fuera de la UE, tendrán 
que presentar una copia legaliza-
da de los expedientes académicos 
de los dos últimos años, documen-
tación que acredita la homologa-
ción del bachillerato y la traduc-
ción de dichos documentos en 
caso de que fuera necesario. Podrán 
realizar la solicitud de forma onli-
ne según el sistema UNEDasiss, 
enviar la documentación y solici-
tar la inscripción en la institución 
de educación superior. 

A pesar de las críticas de las uni-
versidades, tanto el Ministerio de 
Educación como el de Universi-
dades han explicado que la prue-
ba se ha implantado para que 
dichos alumnos entren en igual-
dad de condiciones con los pro-

pios estudiantes españoles y para 
que se puedan garantizar unos 
niveles mínimos académicos de 
acceso al sistema universitario 
español. 

70.000 estudiantes 
España es un país rico en interna-
cionalización. Prácticamente todas 
las universidades tienen progra-
mas en este campo que se han visto 
paralizados por la llegada de la 
pandemia. Aun así, cerca de 70.000 
estudiantes internacionales estu-

dian grados en España, lo que trae 
a las aulas un ambiente muy rico 
para el aprendizaje. Los jóvenes 
de Iberoamérica, Estados Unidos, 
Canadá y el norte de África son 
los principales afectados, al ser de 
donde procede la mayor parte del 
alumnado internacional.  

La situación universitaria actual 
en España no es la deseada. Los 
gastos de los últimos meses han 
supuesto un fuerte golpe para la 
economía y esta era una fuente de 
ingresos muy relevante. La venta-
ja del idioma debería aprovechar-
se lo máximo posible en estos tiem-
pos, ofreciendo una formación 
superior segura y de calidad. El 
problema llega cuando España no 
es el único país en el mercado que 
ofrece una oferta atractiva a este 
tipo de estudiantes, ya que países 
como Francia o Alemania también 
disponen de programas para atraer 
a este perfil de alumnado. Si Espa-
ña no hace más que poner trabas, 
las universidades tienen claro que 
la opción de la formación superior 
española será descartada. 

Desde la Conferencia de Recto-
res de las Universidades Españolas 
(Crue) admiten que no se espera-
ban esta medida y que actualmen-
te están buscando una solución que 
pueda reconducir la situación.  

El objetivo de la Crue es que la 
prueba tenga cuatro característi-
cas: solo se realizará a los alum-
nos que quieren entrar en carre-
ras con más demanda que oferta, 
como Medicina; cada autonomía 
regulará cómo se hace el examen, 
para que no sea la UNED quien lo 
controle; que la evaluación no será 
de conocimientos, sino de madu-
rez y que habrá varias convocato-
rias a lo largo del curso.

�El objetivo  
de la Crue  

es que la prueba          
tenga cuatro 
características

UNIVERSIDAD
Los extranjeros se enfrentan  
a una prueba de acceso

Estudiantes en una biblioteca. ISTOCK
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I+D÷i
ENTREVISTA

¢¢LA FINANCIACII N DE LA
UNIVERSIDAD DEPENDER

EN PARTE DE SU I+D))
El consejero de Transformaci(~n Econ6mica prepara la

estrategia de innovaci(~n que marcar~ el laeriodo
entre 202] y 2027

I )~ LU|S FIONTOTO

ntre ]as tareas
que debe afron-
tar el consejero
de Transforma-

ci6n Econ6mica en lo que
resta de legislatura estfi la
elaboraci6n de la Estrategia
de I+D+i en Andalucia para
el periodo 2021-2027, que sen-
tar~ las bases de la poHtica
auton6mica en esta materia.
~Tendr~. que porter el foco en
la digitalizaci6n, la transi-
ci6n ecol6gica y, dadas las
circunstancias sobrevenidas
pot la pandemia, en la bio-
medicina, un sector que ayu-
darfi en la emergencia sani-
taria y acelerarfi tambi6n la
recuperaci6n econ6mica~,
remarca. Rogelio Velasco es
catedr~.tico de Economia, ha
trabajado en la Universidad
de Berkeley, ha sido consul-
tor de instituciones como el
Banco Mundial y dirigi6 las
inversiones de capital ries-
go de Telef6nica. Sostiene
que Andalucia tiene ante si
una oportunidad hist6rica.
~Antes la innovaci6n depen-
dia de grandes empresas de
car~cter industrial, pero aho-
ra vivimos una 6poca distin-
ta: quince de las mayores em-
presas del mundo no exis-
tian hace dos d6cadas, eran
pequefias startups muy in-
tensivas en innovaci6m~. Por
ello ~da promoci6n del cono-

cimiento y la mejora de la
I+D+ es ahora, m~s que nun-
ca, un motor potente de de-
sarrollo para una comunidad
en la que no hay compafiias
de gran dimensi6m>.
-~Qu6 balance hace del
Plan Andaluz de Investiga-
ci6n (Paidi) que concluye
ahora?
--No ha funcionado como de-
bia por su alto grado de pa-
ralizaci6n. Se ha sufrido un
retraso muy considerable en
la convocatoria y resoluci6n
de expedientes, algunos de
ellos parados desde 2012. Ha
habido un esfuerzo extraor-
dinario de todo el equipo de
la consejeria para darle la
vuelta a esta situaci6n. Algu-
has de las intenciones que
recogia el Paidi no eran ma-
las, pero no puedo tener una
opini6n positiva porque el
retraso administrativo ha
ocasionado un impacto ne-
gativo tanto en la estructu-

ra productiva de Andalucia
como en la generaci6n de co-
nocimiento. Hemos puesto
orden y estamos ya al dia
tanto con las convocatorias
antiguas como con las nue-
vas, que ahora se anuncian
con antelaci6n, tal como re-
clamaban los investigadores.
Hemos acabado, en definiti-
va, con la improvisaci6n y la
incertidumbre que marc6 la
anterior etapa.
-~Qu6 objetivos se marca
para la estrategia 2021-
2027?
--Hay dos ejes fundamenta-
les que lo reconocen todos los
informes y organismos inter-
nacionales. Uno es la digita-
lizaci6n, en un sentido am-
plio, empezando por el des-
pliegue de infraestructuras de
comunicaciones ultra ~pidas
que permitan a los investiga-
dores estar conectados entre
si. E1 segundo eje es el medio
ambiente, ya que el cambio

¢(LA DIGITALIZACI6N Y LA
TRANSFORMACI(~N DIGITAL
SER~N EJES ESENCIALES))

(~LA PANDEIqlA OBLIGA A QUE
HAGAlqOS UN ESFUERZO
ESPECIAL POR LA BIOIqEDICINA))

climfitico es una realidad que
si no se comba[e puede ]]evar-
nos a un proceso de deterio-
ro irreversible. Aunque no es-
taba contemplado como prio-
ritario, ahora tambi6n hay que
situar como tercer eje la in-
vestigaci6n biom6dicm nece-
saria para salvar vidas, dete-
her la pandemia y, a su vez,
acelerar la recuperaci6n eco-
n6mica.
--De los tres ejes, ~,las reno-
vables tienen un potencial
especial pot el desarrollo
que est~in alcanzando en
Andalucia?
--Hay un gran desarrollo de
parques fotovoltaicos, pero
no debemos olvidar que las
placas solares se realizan en
China y que el impacto en el
empleo es muy alto durante
la construcci6n de los mis-
mos, pero una vez conc]ui-
dos se reduce su efecto en la
economia local. Nuestro plan
de I+D+i debe reforzar las ca-
pacidades de ]as empresas
andaluzas para e] desarro]]o
de estas tecnologias; no me
voy a quedar satisfecho si
solo son las grandes empre-
sas el6ctricas ]as que acome-
ten estas inversiones.
--£La capacidad fotovoltai-
ca instalada conllevar~i in-
novar en Andalucia en al-
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ENTREVISTA

macenamiento, generaci6n
de hidr6geno o redes inte-
ligentes?
--Abfigo la esperanza de clue,
al socaire de estas activida-
des, surjan empresas clue de-
sarrollen esas tecnologias,
clue en Andalucia no seamos
solo consumidores, sino pro-
ductores.
--Ha convocado un concur-
so para la gesti6n de tres
fondos de capital riesgo que
sumar~in m~is de 45 millo-
nes de euros, gQu6 espera
de esta convocatoria?
--La inversi6n en capital ties-
go es muy dif/cil de analizar,
precisaraente por ello requie-
re de directivos altamente es-
pecializados, y es un perfil

¢¢REDUCiR LA BUROCRACIA ES
UN OBJETiVO DEL GOBIERNO,
TA~IBI~N EN LA UNIVERSIDAD))

(¢ESTAlqOS REFORZANDO LA

UNI(~N DE INVESTIGADORES
CON EFIPRESAS DEL ENTORNO))

gesti6n tienen que aportar
tambi6n una parte de los re-
cursos, el incentivo para rea-
lizar el mejor an~lisis posi-
ble de potenciales inversio-
nes es muy fuerte. Arriesgan
su propio dinero, es una for-
ma de gobernanza mejor que
cualquier otra alternativa.
--gHar~i m~is concursos de
la misma naturaleza?

incluyen el plan general de
emprendimiento, el de cap-
taci6n y retenci6n de talen-
to innovador, la industria 4.0
y la inteligencia artificial.
--El informe Cotec advier-
te de que la Universidad y
las empresas siguen muy
alejadas. £C6mo se deben
acercar ambos mundos?
--Estamos reforzando la re-

lizar actividades de I+D direc-
tamente relacionadas con la
labor de las compafiias que
estfin alli asentadas. Otro
ejemplo es el Centro de Fabfi-
caci6n Avanzada (CFA) en C~i-
diz, donde hemos comprome-
tido 16 millones, estfi en fase
de exposici6n pfiblica y se ha
presentado un grupo de em-
presas extraordinario; en el
area de la Bahia de Algeciras
habr~ otro centro orientado
al sector de la logistica y el
transporte. Son ejemplos de
colaboraci6n pfiblico priva-
da asociados a la I+D empre-
sarial.
--El caso del CFA era un pro-
yecto que ya estaba plantea-

--En efecto, estaba plantea-
do pero tambi6n paralizado.

de] que carecemos en la ad-
ministraci6n pfiblica anda-
luza~ asi que hemos sacado a
concurso pfiblico la gesti6n
de tres fondos (uno para star-
tups y dos para empresas en
fase de expansi6n) porque
queremos que los criterios
de inversi6n sean estricta-
mente profesionales. Dado
que quienes se adjudican la

--Los fondos que ahora se
han licitado tendr~n un pe-
riodo de maduraci6n de al
menos cuatro afios, asi que
habrfi que esperar a evaluar
su resultado para repetir la
experiencia. Es una actua-
ci6n dentro de una paquete
m~s grande de medidas de
impulso a los emprendedo-
res y la digitalizaci6n, que

laci6n de la Universidad con
las empresas de su entorno
m~s pr6ximo. Aparte del sis-
tema actual de las Oficinas de
Transferencia de la Investi-
gaci6n (Otris), que ceden 
venden patentes a empresas,
en el Puerto de Sevilla ya fun-
ciona una colabomci6n de la
universidad con otros dos
centros portugueses para rea-

EL CFA, por ejemplo, lo he-
mos reformulado porque el
planteamiento inicial no era
el correcto, precisamente por
ello estaba parado desde hace
afios. Se ha cambiado la es-
tructura para facilitar que tras
un concurso pfiblico una o va-
rias empresa pfivadas con ex-
periencia se hagan cargo de
la gesti6n del centro.
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--6Y en la futura estrategia
de innovacibn 2021-2027 se
incentivarfin las alianzas
pfiblico privadas?
--Es una exigencia de la UE.
Hay volfimenes muy impor-
tantes de recursos para ha-
cer I÷D÷i que se queda sin
una aplicaci6n prictica. Es
fundamental que una parte
relevante del conocimiento
que se genera se materiali-
ce finalmente en bienes y
servicios para que se puedan
resolver demandas del mer-
cado; eso requiere necesa-
riamente el concurso de las
empresas privadas que ex-
ploten ese i÷d y se convier-
tan, a su vez, en organizacio-
nes orientadas de manera
muy intensiva al conoci-
miento. Esa relaci6n lava-

mos a fomentar.
--El informe de la AIREF in-
cide en la burocratizaci6n
del mundo universitario.
,~Son necesarias estructu-
ras mils ~giles?
--La simplificaci6n burocri-
tica es un objetivo de todo el
Gobierno. De los 862 proce-
sos burocriticos de la Junta
de Andalucia, en dos afios

hemos logrado supfimir cien
de ellos; y esto se aplica tam-
bi6n alas universidades, que
deben gestionar de una ma-
hera m~ts ligera y igiL En el
informe de la Airef hay dos
cuestiones fundamentales:
el criterio que se utilice para
dotar de financiaci6n alas
Universidades debe estar
orientado precisamente a
sus actividades de I+D; y hay
que evitar so]apamientos en-
tre grados y m~tsteres entre
los distintos centros. Esto
filtimo requiere una revisi6n
y los rectores estfin de acuer-
do.
--Retroceda a los tiempos
en los que era profesor de
emprendimiento en el IESE.
,~Qu6 potencial ve en las
nuevas empresas tecnol6-

J. M. SERRANO

gicas de Andalucia?
--Estos dos afios he viajado
por toda Andalucia visitan-
do numerosas empresas y
centros de innovaci6n. Veo
a muchos j6venes cargados
de buenas ideas empresaria-
les que necesitan conectar
con quienes les escuche y les
valore. Hemos lanzado una
primera parte del plan de
emprendimiento que es An-
dalucla Road Show Startup,
en colaboraci6n con las Ci-
maras de Comercio, yen la
que queremos que afloren
todas estas propuestas. He-
mos recibido proyectos de
las ocho provincias y selec-
cionaremos las mejores para
ofrecerles mentores e infor-
maci6n especifica de los
mercados a los que se diri-
gen. Habi~ un grupo en cada
edici6n alas que les acom-
pafiaremos al South Summit
en Madrid y al Web Summit
en Lisboa, y les apoyaremos
en la internacionalizaci6n y
en la bfisqueda de inverso-
res.
--Las regiones de Espafia
con mayores indices de
l+D+i son aquellas en las
que hay una industria po-
tente y hay numerosas em-
presas de gran dimensi6n.
6La industria y el tamafio
son la primera premisa
para avanzar?
--Las grandes empresas in-
vierten m~is en I+D+i y tra-
dicionalmente el gasto en in-
novaci6n ha estado muy aso-
ciado a las grandes

¢¢LA INNOVACI(~N YA NO
DEPENDE SOLO DE LAS GRANDES
EbIPRESAS INDUSTRIALES))

(¢VAIqOS A SELECCIONAR LAS
IqEJORES STARTUPS PARA AYU-
DARLES EN SU CREClIqlENTO))

corporaciones de] sector in-
dustrial. Hoy tambi6n hay
enormes oportunidades en
sectores como las telecomu-
nicaciones y las tecnologias
de la informaci6n, con com-
pafiias que no tienen que ser
necesariamente grandes. Fir-
mas muy ligeras, con esca-
las muy reducidaa, pueden
ser muy intensivas en inno-
vaci6n. Entre las veinte em-
presas mils grandes del mun-
do hay muchas que no exis-
tlan hace veinte afios y que
nacieron como una startups.
Hoy el desarrollo de innova-
ci6n y conocimiento ofrece
mayores oportunidades que
antes, y eso es una oportu-
nidad para una regi6n como
Andalucfa.
--La crisis inmobiliaria pro-
voc6 un derrumbe en los
presupuestos de innovaci6n
pfiblicos y privados. 6Aho-
ra podria ocurrir lo mismo
con el covid?
--En el presupuesto de 2021
hay mils de 350 millones de
euros para investigaci6n y
se mantendri la apuesta por
las universidades. A partir
de ahi todos tenemos que
hacer el miximo esfuerzo
para que durante el periodo
de vigencia del futuro plan
de I+D+i la inversi6n, como
mfnimo, se mantenga y en
la medida de lo posible crez-
ca cada afio tanto en la par-
te pfiblica como privada.
Seri esencial el impulso a la
I+D empresarial, que estfi ar-
ticulada a trav6s de la nue-
va Agencia Idea, en el que las
convocatorias hart tenido
una excelente acogida y en
plena pandemia han concu-
rrido 429 empresas que pro-
ponen una inversi6n de 255
millones de euros. Para An-
dalucia debe ser estrat6gico
que se equilibre el peso de la
inversi6n en innovaci6n de
la parte pfiblica y la privada,
y que 6sta filtima alcance al
menos un 50% del total.

ABC Sevilla Especial
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M. BENÍTEZ 

SEVILLA 

La Universidad de Sevilla restaurará 

en 2021 la portada principal del edifi-

cio de la Real Fábrica de Tabacos, que 

actualmente aloja el Rectorado y las 

facultades de Filología y Geografía e 

Historia. El edificio industrial del si-

glo XVIII, de factura monumental y 

traza ordenada y clara, es la primera 

fábrica de tabacos en Europa y cons-

tituye uno de los ejemplos más nota-

bles de la antigua arquitectura fabril 

española, siendo declarado Bien de In-

terés Cultural con categoría de Monu-

mento en 1959. 

La portada principal, que da a la ca-

lle San Fernando, está realizada con 

piedra caliza de canteras de Morón y 

de la Sierra de Estepa y responde al 

carácter monumental del edificio, re-

solviéndose en tres cuerpos y tres ni-

veles de altura. El módulo central pre-

senta un hermoso arco de medio pun-

to flanqueado por dobles columnas 

que sustentan un balcón abalaustra-

do. Un frontón partido y decorado con 

emblemas reales remata el conjunto, 

sobre el que se elevan unos jarrones 

de azucenas y la escultura alegórica 

de la Fama, emblema de Universidad 

de Sevilla. 

El proyecto de restauración, reali-

zado por la empresa especializada Dé-

dalo Bienes Culturales SL. bajo la tu-

tela de la Dirección General de Infraes-

tructuras de la Universidad de Sevilla, 

se ha llevado a cabo por un equipo plu-

ridisciplinar de arquitectos, historia-

dores, restauradores y químicos, quie-

nes siguiendo una metodología espe-

cífica, han generado un programa uni-

ficado de actuación. 

Así, desde sus respectivas ciencias 

y vías de conocimiento, «han contri-

buido en equipo a definir los criterios 

técnicos y procedimientos para la in-

tervención de salvaguarda de la por-

tada, adoptando medidas avanzadas 

en materia de conservación», se apun-

tó desde la Hispalense. 

La realización de este proyecto y la 

posterior ejecución de los trabajos su-

pondrán una inversión cercana a los 

340.000 euros. Con esta actuación, la 

Universidad de Sevilla «asume su res-

ponsabilidad sobre el legado cultural 

de la ciudad y cumple su deber de con-

servar, mantener y custodiar el patri-

monio histórico inmueble de que es 

propietaria, para poderlo transmitir 

con plenas garantías a las generacio-

nes futuras», según se destacó ayer 

desde la institución.

La Universidad restaurará la 
portada del Rectorado en 2021
∑ El proyecto, que afecta a 

un edificio que es Bien 
de Interés Cultural, 
costará 340.000 euros

J. M. SERRANO 
Fachada de la antigua Fábrica de Tabacos, hoy acceso al Rectorado de la Universidad de Sevilla

M.B. SEVILLA 

Los escolares de Sevilla capital ten-

drán un día más de vacaciones de 

Navidad, ya que no habrá clases el 

día 7 de enero, jueves. Es uno de los 

festivos de libre disposición muni-

cipal que el consejo escolar de Se-

villa capital ha acordado que no sea 

lectivo. Esto supondrá que los ni-

ños, que tienen clases hasta el pró-

ximo día 22 de diciembre, no vuel-

van al colegio hasta el viernes 8 de 

enero, con lo que tendrán una jor-

nada más libre tras el día de los Re-

yes Magos antes de volver a la ruti-

na de las clases. 
Según explicaron fuentes de la 

Delegación de Educación, ese día 

más de vacaciones es uno de los de 

libre disposición que puede desig-

nar cada localidad. En Sevilla capi-

tal se decidió incluir esa jornada en 

el calendario de festivos en una re-

unión del consejo escolar munici-

pal celebrada el pasado día 8 de oc-

tubre. 

Ese día se suma al del pasado 23 

de septiembre, que se tomó como 

festivo en los colegios por el tras-

paso del día de la Feria pasada que 

había sido suspendida por el coro-

navirus. Además, los colegios de la 

capital hispalense tienen otros dos 

festivos locales de libre disposición 

para este curso 2020-2021. 

El otro día local no lectivo será el 

21 de abril de 2021, la jornada que 

habitualmente tienen los colegios 

de la capital por el miércoles de Fe-

ria pese a que esa fiesta está en el aire 

y es más que probable que tampoco 

se pueda celebrar por la pandemia. 

A ellos hay que unir el 3 de junio, que 

coincide con la celebración del Cor-

pus, el otro festivo local. Los escola-

res  volvieron a las aulas en septiem-

bre después de que el curso pasado 

las clases presenciales se suspendie-

ran en marzo por el Covid-19.

Las vacaciones 
durarán un día 
más en los colegios 
de la capital

NAVIDAD

abcdesevilla.es/sevilla
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El Consejo 
Interuniversitario 
aprueba el nuevo 
máster de la Politécnica 
en Industria 4.0 

F. CARRERES 

MURCIA. Los alumnos de las tres 
universidades de la Región y los 
que estudian segundo de Bachi-
llerato y quieran hacer las prue-
bas de acceso en junio (la Ebau) se 
enfrentarán a exámenes presen-
ciales. El consejero de Universi-
dades, Miguel Motas, confirmó 
ayer a los miembros del Consejo 
Interuniversitario, el órgano con-
sultivo que coordina el desarrollo 
del sistema universitario regio-
nal, y en el que están represen-
tadas las tres universidades, el 
Gobierno regional y la oposición, 

que la Ebau será presencial en la 
Región, como ya ocurrió el pasa-
do año a pesar de la pandemia. 
Además,  la UMU, la UPCT y la 
UCAM, ya han realizado estos días 
sus pruebas de evaluación par-
ciales en formato presencial, y 
aseguraron ayer que se han de-
sarrollado sin incidencias. Así, 
los exámenes de enero y febrero 
serán también, salvo que la si-
tuación sanitaria cambie, presen-
ciales para los alumnos. 

El Consejo Interuniversitario 
aprobó además la implantación 
del máster en Industria 4.0 en la 
Politécnica de Cartagena, que na-
ció como título propio pero, dada 
su aceptación, será oficial desde 
este curso. Los estudios de post-
grado suponen, a juicio de la rec-
tora de la UPCT, Beatriz Miguel, 
«un complemento perfecto en-
caminado a la cuarta revolución 

industrial, la llamada industria 
4.0. Los estudios aúnan tecnolo-
gía y procesos industriales, rea-
lidad virtual..., una formación 
muy interesante de cara al mer-
cado laboral». 

Los rectores aprovecharon el 
encuentro para reclamar el pago 
de los fondos Covid, que deben 
compensar los gastos y la reduc-
ción de ingresos generados por 
la pandemia en el balance de las 
universidades, y que ascienden 
a 11,5 millones de euros para las 

dos públicas. Según se compro-
metió el consejero, el dinero esta-
rá en las cuentas de las universi-
dades antes de que acabe el año. 
La UMU obtendrá 6,5 millones de 
euros; la UPCT, 2 millones, y tres 
millones se destinarán a proyec-
tos de investigación relacionados 
con la Covid. 

El Consejo abordó durante el 
encuentro un primer análisis del 
decreto ministerial que regulará 
el proceso de creación y acredi-
tación de universidades y cen-
tros universitarios, y que preten-
de poner coto a las instituciones 
que no cumplen, por ejemplo, con 
estándares mínimos de investi-
gación. El consejero destacó que 
el borrador del decreto fue pre-
sentado por el ministro «de ma-
nera sorpresiva, como ya es cos-
tumbre, y todavía está en proce-
so de observación».

Los exámenes de las tres universidades y 
los de la Ebau en junio serán presenciales

La UMU y la UPCT 
reclaman los 11,5 millones 
de fondos Covid, y la 
Consejería promete  
ingresarlos a final de mes

Un momento de la reunión del Consejo Interuniversitario, ayer, en la sede del Consejo Económico y Social (CES).  CARM
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VÍCTOR MONDELO  BARCELONA 
El independentismo se asegura 
una TV3 politizada y al servicio de 
la causa separatista ocurra lo que 
ocurra en las elecciones autonómi-
cas que tendrán lugar en dos me-
ses, el 14 de febrero. El Parlament 
aprobará mañana una resolución 
acordada entre JxCat y ERC por la 
que perpetúan el secuestro de la 
cadena pública catalana. 

Las fuerzas independentistas 
que forman el Govern sacarán ade-
lante por la vía de urgencia y en el 
último Pleno de la legislatura una 
moción conjunta por la que fijan 
que TV3 deberá «promover el re-
fuerzo de la identidad nacional» y 
en la que se incide en que se man-
tendrá el catalán como «lengua 
propia de los medios públicos de 
Cataluña». Los miembros del Eje-

cutivo catalán se comprometen, 
asimismo, a blindar estos princi-
pios «en la mayor brevedad posi-
ble» a través de un nuevo mandato 
marco: el «documento  normativo 
que inspira las líneas básicas de ac-
ción  del sistema público audiovi-
sual catalán». El anterior mandato 
marco fue aprobado en 2010, du-
rante el tripartito, y permaneció vi-
gente hasta 2018, cuando caducó. 

La promoción de la «identidad na-
cional» y el blindaje del catalán co-
mo «lengua propia» de TV3 ya for-
maban parte del mandato marco 
aprobado durante la presidencia del 
socialista José Montilla y ahora se 
prorrogarán como principios bási-
cos de la cadena pública catalana 
durante los próximos ocho años 

El pacto excluye a las fuerzas 
constitucionalistas, que denuncian la 

apropiación nacionalista de TV3. 
«Con esta propuesta de resolución 
los partidos separatistas vuelven a 
demostrar que conciben los medios 
públicos como un mero aparato de 
agitación y propaganda. Por otra 
parte, pretenden apuntalar la exclu-
sión del castellano de la programa-
ción de TV3», critica el jefe de filas 
de Ciudadanos, Carlos Carrizosa. 

«Los medios de comunicación pú-
blicos en las sociedades democráti-
cas modernas no se dedican a blin-
dar identidades ni ideologías. Esta-
mos ante una anomalía en la Unión 
Europea», añade el líder del PP en 
Cataluña, Alejandro Fernández.

IÑAKI ELLAKURÍA  
El independentismo suele avisar de 
sus intenciones y movimientos con 
antelación. El pasado verano la 
presidenta de la Asamblea Nacio-
nal de Catalunya (ANC), Elisenda 
Paluzie, puso a la Universidad de 
Barcelona (UB) en su punto de mi-
ra al acusar al rector, Joan Elias, de 
ser un «unionista» y afirmar que 
no podían «permitir» por más 

tiempo que las universidades cata-
lanas estuvieran en manos de per-
sonas refractarias a la agenda se-
paratista. Con estas palabras, Pa-
luzie anticipó una operación interna 
en la UB, largo tiempo preparada, 
para desalojar del rectorado a Elias, 
persona cercana al PSC y que ha 
mantenido cierta neutralidad de la 
institución desde 2016, pese a los in-
tentos separatistas de politizarla.  

«Yo soy el rector de todo el mun-
do», ha afirmado Elias reciente-
mente, si bien en sus cuatro años 
de mandato ha permitido la cele-
bración de actos en favor de los 
«presos políticos» y se mostró con-
trario a la aplicación del artículo 
155. Guiños insuficientes para un 
independentismo que está a punto 
de culminar su ope-
ración de asalto a la 
UB si este viernes el 
candidato apadrina-
do por la ANC, Joan 
Guàrdia,  se impone 
en la segunda vuelta 
de las elecciones al 
rectorado de la ins-
titución académica 
más importante de 
Cataluña. Sólo una 
reacción in extremis 
del profesorado y el alumnado me-
nos politizado o constitucionalista 
podría dar un vuelco a una situa-
ción muy favorable al candidato 
separatista. En la primera vuelta, 
Guàrdia obtuvo el 49,65% de los 

votos, por el 32,56% de Elías y el 
17,7  del tercero en liza, David Va-
llespín, quien se había desmarcado 
también del independentismo. 

Guàrdia recabó el apoyo sobre 
todo del alumnado adscrito al na-
cionalismo, que en esta primera 
votación participó en masa, espo-
leado por la fuerte campaña de 

movilización en redes sociales de 
entidades y grupúsculos separatis-
tas, presentando a Gùardia como 
el único de los candidatos sensible 
y comprometido con el horizonte 
de la República Catalana.  

En el ascenso de Guàrdia ha si-
do decisivo,  también, el apoyo pú-
blico de la ANC a una candidatura 
cuyo programa defiende una uni-
versidad con pensamiento «inequí-
vocamente catalán» y llevar a cabo 
un plan de mejoría del uso de esta 
lengua, obviando que esta ya es la 
vehicular de la institución.   

Además, en la candidatura de 
Guàrdia destacan dos independen-
tistas de línea dura, como Agustí 
Alcoberro, ex vicepresidente de la 
ANC y militante de ERC, y Jordi 
Matas, miembro de la Sindicatura 
Electoral del referéndum del 1-O y 
a quien la Fiscalía acusa de un de-
lito de desobediencia y usurpación 
de funciones públicas, con una pe-
na de cárcel de 2 años y 9 meses. 

Si la candidatura de Guàrdia 
cuenta como principal apoyo con 
el activo alumnado independentis-
ta (votó el doble de estudiantes 
que en la anterior elección), Elias 
tiene el apoyo de una mayoría de 
profesores, que temen que la UB 
se convierta en una nueva plata-
forma de propaganda nacionalis-
ta, al servicio de la agenda políti-
ca de la ANC. Por esta razón, en 
las últimas horas buena parte de 
los docentes han iniciado una 
campaña discreta para llamar a la 
participación. La única ventaja de 
Joan Elias, y su esperanza, es que 
la ponderación del voto entrega al 
profesorado el 60%. 

«Debemos decidir entre un can-
didato que quiere utilizar la recto-
ría para convertir a la UB en una 
herramienta del procés y otro co-
mo Elías que, sin haberse opuesto 
al independentismo de forma cla-
ra, sí quiere que siga siendo un 
centro plural», afirma un catedráti-

co de la universidad 
a EL MUNDO. 

 Una reacción que 
llega tarde y puede 
no ser suficiente an-
te el empuje inde-
pendentista para 
conseguir influencia 
y capacidad de deci-
sión en la UB, como 
el que ya gozan en 
la Pompeu Fabra, 
mimada y tutelada 

por el nacionalismo desde su fun-
dación en 1990, y en la Autónoma,  
con la impunidad con la que ac-
túan en el campus, amedrentando 
a estudiantes y alumnos, sus orga-
nizaciones juveniles.

El independentismo blinda el secuestro de TV3  
Pacta antes de las elecciones que la cadena siga promoviendo «la identidad nacional» y la «lengua propia»

La ANC, al asalto 
de la Universidad 
de Barcelona  
El separatismo roza ganar las elecciones 
frente a un rector acusado de «unionista»

Estudiantes de la Universidad Pompeu Fabra durante una huelga de apoyo al ‘procés’, tras la sentencia del 1-O, en octubre del pasado año. QUIQUE GARCÍA/ EFE

Joan Guàrdia, Elisenda Paluzie y Joan Elias
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elEconomista MADRID.  

El ministro Manuel Castells, la pre-
sidenta de Santander, Ana Botín, 
y el presidente de Crue Universi-
dades Españolas, José Carlos 
Gómez Villamandos, sellaron el 
pasado jueves su colaboración para 
el desarrollo de la tercera edición 
de las Becas Santander Erasmus 
2021/2022, cuyo objetivo princi-
pal es impulsar el progreso acadé-
mico de los estudiantes a través de 
la internacionalización, promo-
viendo la igualdad de oportunida-
des, la inclusión y el reconocimien-
to de la excelencia académica de 
los jóvenes.  

La III edición de las Becas San-
tander Erasmus contará con una 
financiación de más de 1,3 millo-
nes de euros para la concesión de 
2.152 becas de 2.000 y 500 euros a 
jóvenes que quieran cursar sus estu-
dios en un centro educativo de la 
Unión Europea y realizar prácti-
cas profesionales internacionales. 
En su segunda edición, este pro-
grama de becas recibió más de 
27.000 solicitudes. 

Para Ana Botín, “no hay mejor 
inversión que la educación para 
avanzar hacia un nuevo modelo 

más productivo, abierto, inclusivo 
y sostenible, basado en el conoci-
miento y en el talento”. “Empece-
mos por reformas de poco coste y 
mucho impacto” porque, “es esen-

cial acelerar la integración de las 
nuevas tecnologías en la educa-
ción, fomentar las capacidades y 
habilidades adecuadas desde la 
universidad para impulsar la 

empleabilidad, el emprendimien-
to y una investigación eficaz vin-
culada a los procesos de innova-
ción y creación de empresas”, aña-
dió Botín. 

Los jóvenes que quieran optar a 
una Beca Santander Erasmus pue-
den realizar su inscripción a tra-
vés de la plataforma www.becas-
santander.com hasta el 15 de marzo 
de 2021. 

El programa Erasmus+ de la 
Unión Europea lleva 33 años fun-
cionando y se han beneficiado más 
de 600.000 universitarios de nues-
tro país. En España, se adjudican 
más de 56.000 movilidades inter-
nacionales para estudiantes de Edu-
cación Superior al año, tanto para 
estudios como para prácticas en el 
extranjero. 

Universidad y Covid-19 
El ministro de Universidades, 
Manuel Castells, el presidente de 
Crue Universidades Españolas, 
José Carlos Gómez Villamandos, 
y la presidenta de Banco Santan-
der, Ana Botín, presentaron tam-
bién el avance de resultados del 
informe La Universidad española 
frente a la pandemia, elaborado por 
Crue con la colaboración de San-
tander. El objetivo de este docu-
mento es dar a conocer de forma 
sintética la respuesta de las uni-
versidades españolas que confor-
man Crue ante el enorme desafío 
de esta crisis sanitaria sin prece-
dentes y la puesta al servicio de la 
sociedad de todos los recursos dis-
ponibles para frenar la expansión 
del virus. El texto explica el desa-
rrollo de la convocatoria del Fondo 
Supera Covid-19, dotado con 8,5 
millones de euros.

Universidades, Crue y Santander 
lanzan más de 2.000 becas Erasmus

Ana Botín, presidenta  de Banco Santander. EE

ESTUDIANTES
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INNOVAR

EN LA RELACI6N

UNIVERSIDAD - SOCIEDAD

La Universidad Internacional de
Andalucia asume durante la
pandemia el desafio de trazar
nuevos cauces para porter el
conocimiento al servicio ciudadano

a pandemia ha
puesto en ten-
si6n todos los
sectores, donde

el educativo no es una excep-
ci6n. La pasada primavera
marc6 un antes y un despu~s
en el salto hacia la docencia di-
gital, con una adaptaci6n ace-
lerada en un intento de frenar
la curva. La investigaci6n no
se par6, sino todo lo contrario.
Arrancaron nuevos proyectos
donde el talento andaluz aten-

d/a el urgente reto de compren-
der y paliar en lo posible una
situaci6n critic~_

E1 aprendizaje y la I+D son
dos pilares fundamentales de
lallamada tercera misi6n de la
Universidad: la transferencia
del conocimiento. En un con-
texto de incertidumbre, donde
]a COVID-19 mantenia en jaque
a los sectores no esenciales, la
Universidad Internacional de
And~uc/a (UNIA) asumi6 ]a ta-
rea de innovar en su relaci6n

con la sociedad, situ~tndose
como punto de encuentro para
las ideas y la reflexi6n.

En palabras de su rector,
Jos~ Ignacio Garcia, ,hemos
buscado nuevas f6rmu]as para
capacitar a la ciudadania, so-
bre todo a los profesionales de
las distintas fireas, aportando
un conocimiento clave para
sortear en lo posible ese tsu-
nami que ha supuesto para to-
dos la pandemia>>. E1 foco,
apunta, no era tanto ofrecer
una formaci6n reglada sino
~tender, en lo posible, un sal-
vavidas y ayudar a compren-
der mejor las repercusiones de
todo esto que est~tbamos y es-
tamos viviendo~.

Asi, en pleno confinamien-
to naci6 el proyecto #Dialogo-
sUNIA. Un ciclo de seminarios
sobre el cambio social tras el
coronavims con 3.800 inscfi-

tosy que acabet de arrancar su
segunda edici6n. En ~1 se han
dado cita a referencias nacio-
nales e internacionales, para
analizar el efecto de ]a COVID-
19 en el empleo, sobre la refor-
ma del derecho social, en la
medicina o en la propia ense-
fianza.

Dentro de estos webinars
gratuitos han participado, en-
tre otros, Juan Jos~ Almagro,
exvicepresidente de UNICEF;
Aurora Bueno, catedrfitica de
Medicina Preventiva y Salud
de ]a Universidad de Granada;
~_lvaro Pascual, catedrfitico y
jefe de servicio de Microbiolo-
gia del Hospital Virgen Maca-
ren~; Virginia ~lvarez, respon-
sable de investigaci6n en Am-
nistia Internacional, o los
polit61ogos Pablo Sim6n y Ber-
ta Barber.

~En nuestra vocaci6n de ser-
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vicio pfiblico, creimos impor-
tante poner a debatir a gran-
des expertos y ofrecer la opor-
tunidad de resolver alguna de
las dudas que venia generan-
do una situaci6n tan descono-
cida para nuestra sociedad~>,
sefiala Garcia. En este sentido,
comenta que ~el grueso de los
participantes son profesiona-
les, de la empresa y tambi6n
de la administraci6n, y profe-
sorado universitario, tanto es-
pafiol como de Am6rica Lati-

E1 salto a lo digital ha per-
mitido a la UNIA abrir venta-
nasa distintos proyectos. Jun-
to alos seminarios, otrainicia-
tiva que naci6 en pleno
confinarniento fue ]a sefie web
~Comnavirus. Reflexiones para
nlnas, mnos yj6venes ciuda-
danos>~. Un proyecto que sur-
ge desde la Cfitedra UNESCO

SE HAN BUSCADO NUEVAS
F(~RMULAS PARA CAPACITAR 
LA ClUDADAN|A

EL SALTO DIGITAL HA
PERIqlTIDO ABRIR VENTANAS A

DIFERENTES PROYECTOS

de Derechos Humanos e Inter-
culturalidad, donde su direc-
tora Ruth Rubio trasladabalos
principales debates abiertos
en torno a la pandemia a un
lenguaje yen un tono rc~s cer-
cano a los j6venes.

Acompafiados de guias de
did~cticas, para extender su
oso como herramienta educa-
tivm la producci6n centra su
atenci6n alo largo de seis epi-
sodios en temas como el dere-
cho a la informaci6n, las fake
news, las implicaciones del es-
tado de alarma, la solidaridad
en una situaci6n de pandemia
o el enfoque de g6nero.

Los tradicionales Cursos de
Verano que ]a Universidad In-
ternacional de Andalucia ce-
lebra en sus sedes de Huelva,
Ja6n, M~laga y Sevilla tambi~n
ban tenido unavuelta de tuer-
c~- ~Tras 75 afios de actividad,
consideramos que era una res-
ponsabilidad mantener esta
linea de formaci6n en esta edi-
ci6n, con todas las medidas de
segufidad, reduciendo la ofer-
ta e innovando en el formato~,
sefiala Jos~ Ignacio Garci~-

Con ello, por primera
vez la UNIA ha in-
cluido en su ofer-
ta estival cursos
virtuales y ha
emitido en abier-
to y de manera
gratuita, a tra-
v~s de sus redes
sociales, las po-
nencias de ma-
yor calado. ~En
t6rminos de
pfiblico, nos

hemos mantenido en niveles
similares a otros afios, pero el
impacto social logrado ha sido
muy superioD>, afirma. En to-
tal, sefialan desde la institu-
ci6n, m~s de 20.000 personas
han atendido conferencias o
cursos completos sobre soste-
nibilidad, seguridad, arte, lite-
ratura o calidad universitaria.

E1 propio rector ha difigido
uno de estos cursos de verano,
organizado en colaboraci6n
con la Consejeria de Empleo.
~Con el mismo espLritu que los
#DialogosUNIA, este afio he-
mos tenido un curso sobre po-
liticas activas de empleo al que
hart acudido primeros espa-
das nacionales yen el que han
participado profesionales del
sector pfiblico. Quiero que la
UNIA est6 ahi, aportando co-
nocimiento fitil para la toma
de decisiones~, apunta Garci~_

En esalabor, sefialK un pro-
yecto estrat6gico de lainstitu-
ci6n ser~ la creaci6n de un Ob-
servatorio sobre nuevos per-
files profesionales. Una
herramienta que aspira a co-
nectar las demandas del sec-
tor productivo con la forma-

ci6n, pot un lado, y con
el disefio de politicas y
actuaciones encamina-
das a mejorar la emplea-
bilidad en la comunidad.

Jos6 I. Garcia,
rector de la UNIA

REPORTAJE

Durante este afio, la Inter-
nacional de Andaluc/a ha man-
tenido su linea de trabajo liga-
da a la mejora de la ensefian-
za, introduciendo algunas
novedades. En el caso de su
programa #WebinarsUNIA,
vinculado a la digitalizaci6n,
la edici6n de 2020 se ha cen-
trado en format en cuestiones
clave para la docencia no pre-
sencial.

~La pandemia empuj6 toda
la ensefianza al espacio virtual,
donde no todo el personal do-
cente tenfa experiencia y re-
quiere metodologias distintas
a lo presencial, mnto en el pro-
ceso de aprendizaje como en
aspectos como la evaluaci6w~,
apunta Garcia. Como respues-
tK la UNIA adelant6 el inicio
de estos seminarios al rues de
junio, con el objetivo de facili-
tar el disefio del nuevo curso
acad6mico, y ampli6 la oferta
a20 sesiones.

La acogida de ]a comunidad
docente, tras superar los 10.000
inscritos, ha empujado a la
UNIA a reforzar este proyec-
to, con dos spin-off. Por un ]ado
#DIenlinea, una iniciativa de
car~tcter modular, que recopi-
la, estructura y amplia el con-
tenido de las filtimas edicio-
nes de estos webinars, papa fa-
cilitar su acceso y asimilaci6n
de contenido. De otro, un cur-
so intensivo en franc6.s que fie-
ne como pfiblico a profesiona-
les de la ensefianza del Ma-
greb. ~(Desde la universidad
queremos y debemos estar
m~s presentes en los grandes
retos de nuestra sociedad,
aportando conocimiento y ri-
gor, para faci]itar tomar la me-
jor decisi6n. Ya sea personal,
profesional, empresarial o ins-
titucional. Tenemos que inno-
var, no solo en la I+D o las pa-
tentes, sino tambi6n en todo
aquello que nos permita co-
nectar mejor con nuestro en-
torno>>, concluye Jos6 Ignacio
Garci~_
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¯ Un hito lunar. Imagen de la superficie de la Luna tomada por la sonda
Chang’e-5, que ha recogido 2 kilos de muestras de este sat61ite y conver-
tido a China en el primer pals que Io ~)nsigue desde 1976. CE.~AC~N~LY
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E. MARTOS 

SEVILLA 

El congreso Virtual Space and Indus-

trial Economy 5.0, que comenzó ayer 

con el soporte tecnológico de Fibes, 

muestra las oportunidades de futuro 
que se abren en este ámbito. El foro 

contó  con la participación de los mi-

nistros Reyes Maroto, Teresa Ribera y 

Pedro Duque, que destacaron la im-

portancia de preparar el terreno para 

aprovechar los fondos de recupera-

ción de la Unión Europea. 

La titular de Turismo e Industria se-

ñaló también la necesidad de iniciar la 

transformación del modelo producti-

vo en vista de cómo ha sacudido la pan-

demia al sector servicios, uno de los 

principales motores económico de Es-

paña y, en concreto, de Sevilla. Según 

dijo durante su intervención, «las ac-

tividades industriales amortiguan me-

jor el impacto de la crisis y afrontan ya 

una recuperación gradual». Por eso es 

el momento ideal para reactivar la in-

dustria española, como recoge el Plan 

de Recuperación y Resilencia. 

Igualmente animó a las empresas 

del sector espacial a presentar proyec-

tos para captar los recursos que lle-

gan de Bruselas. «Hay que acelerar la 

transformación digital con tecnología 

4.0 en toda la cadena de valor» y lle-
gar a las pymes, señaló Maroto. 

Por su parte, el alcalde, Juan Espa-

das, trasladó las prioridades del Ayun-

tamiento para acogerse a los fondos 

de recuperación de la Unión Europea 

(UE) ante la treintena de altos direc-

tivos de empresas e instituciones re-

lacionadas con la industria aeroespa-

cial, la innovación y la economía di-

gital. Para el gobierno local, el objetivo 

de tal presentación y del encuentro 

en sí mismo «es atraer a nuestra ciu-

dad el desarrollo industrial de empre-

sas que quieran invertir en un terri-

torio sostenible y que apuesta por ser 

referencia en España y en Europa de 

calidad de vida, ligada a los retos del 

planeta determinados en los Objeti-

vos de Desarrollo Sostenible de Na-

ciones Unidas.  

Entre los proyecto que están en 

marcha, destacó los relacionados con 

la rehabilitación energética de vivien-

das que, además del bienestar de las 

familias, incide en los compromisos 

internacionales de Sevilla contra el 

cambio climático. En este punto, Es-

padas señaló que los proyectos se 

orientarían preferentemente a los ba-

rrios que conforman las zonas desfa-

vorecidas de la ciudad. 

La industria espacial, 
una oportunidad de 
futuro para Sevilla
∑ Tres ministros 

participan en el Virtual 
Space and Industrial 
Economy 5.0 

ABC 
El alcalde, Juan Espadas, participando telemáticamente en el foro

Conclusiones 

Las ponencias fijan la 
reactivación industrial 
como palanca para la 
recuperación económica

abcdesevilla.es/sevilla
 JUEVES, 17 DE DICIEMBRE DE 2020 ABC26 SEVILLA
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SARA MEDIALDEA 

MADRID 

Una nueva batería de medidas para 

enfrentar la «ley Celaá» salieron ayer 

del Consejo de Gobierno de la Comu-

nidad de Madrid. Además del decreto, 

ya anunciado por la presidenta, Isabel 

Díaz Ayuso, que prolonga la duración 

de los conciertos educativos hasta 2027, 
garantizando la libre elección de en-

señanza, el Ejecutivo autonómico apro-

bó otras tres actuaciones que plantan 

cara a diferentes cuestiones aborda-

das en la nueva ley de Educación, que 

está a punto de finalizar su tramita-

ción parlamentaria. 

La primera es la inmediata convo-

catoria de oposiciones al Cuerpo de 

Inspección, para que su elección se rija 

por la ley anterior; es decir, que se rea-

lice mediante concurso-oposición, de 

manera que «sean funcionarios inde-

pendientes».  

Prueba 
Según denunció el consejero de Edu-

cación madrileño, Enrique Ossorio, en 

la nueva ley, «en vez de hablar de opo-

sición, hablan de valorar unos deter-

minados conocimientos; nosotros que-

remos que haya oposición» porque les 

aporta «tranquilidad que los inspec-

tores, aunque se puedan equivocar 

como todos, sean personas indepen-

dientes». Parece, añadió, «que la “ley 

Celaá” no lo quiere así». 

Los propios inspectores han denun-

ciado repetidamente durante la tra-

mitación del texto que no se atendía 

en ella a su petición de mantener las 

oposiciones para seleccionarlos, como 

ha ocurrido hasta la fecha. Se denun-

ciaba que, en la nueva norma, la ma-

nera de acceder al Cuerpo de Inspec-

tores –aunque en el texto legal se ha-

bla de concurso-oposición– fija que la 

fase de oposición «consistirá en la eva-

luación de la capacidad de liderazgo 

pedagógico y la evaluación de las com-

petencias propias de la función ins-

pectora de los aspirantes, así como los 

conocimientos pedagógicos, de admi-

nistración y legislación educativa para 

el desempeño de la misma».  

La segunda medida aprobada ayer 

es el nombramiento inmediato de di-

rectores y equipos directivos de los 

centros escolares, para que estén se-

leccionados antes de que se ponga en 

marcha la Lomloe y lo sean por los pro-

cedimientos seguidos hasta ahora, y 

no por los nuevos que marca la nueva 

norma. 

Profesores técnicos de FP 
Una tercera medida tiene que ver con 

la figura de los profesores técnicos de 

FP, que, a juicio del Gobierno de Ma-

drid, queda en el limbo en la «ley Ce-

laá». Por eso, dentro de la convocato-

ria de oposiciones para docentes de 

Secundaria, que no se hizo el pasado 

mes de junio y ahora se reactivará, se 

ha incluido un número de 274 plazas 

para estos profesores técnicos de FP.  

Estas plazas se sumarán a las 2.900 

que estaban previstas en este nivel 

educativo, y que son 2.520 para secun-

daria; 58 para escuelas oficiales de idio-

mas; 30 para profesores de música, y 

21 para artes plásticas. El número to-

tal de plazas que se convoquen, según 

adelantó Enrique Ossorio, será final-

mente superior a las 2.900 previstas 

inicialmente.

Ayuso convoca ya oposiciones a inspector 
educativo para esquivar la «ley Celaá»
∑ Quiere que se les siga 

seleccionando con una 
prueba y no mediante 
una «evaluación» 

COMUNIDAD 
Enrique Ossorio, consejero de Educación

Nuevas medidas    
de «blindaje»   

Conciertos 
Mediante un decreto, se ha 
prolongado la duración de los 
conciertos educativos en 
Madrid, de los seis años 
recogidos hasta ahora hasta 
diez, lo que supone en la 
práctica que no habrá que 
revisarlos hasta el año 2027. 

Selección 
El Gobierno de Madrid quiere 
que los inspectores educativos 
sigan eligiéndose mediante 
oposición; las convocarán de 
inmediato para adelantarse al 
cambio legal. 

Formación Profesional 
Convocan 274 plazas para 
profesores técnicos en este 
nivel educativo, que quedaba 
en el «limbo» en la «ley Celaá». 

Directores 
Los nombrarán en todos los 
centros antes de que la nueva 
norma cambie la metodología.

S. MEDIALDEA MADRID 

La Comunidad de Madrid sacará una 

convocatoria de empleo para profeso-

res interinos el 7 de enero, que se in-

corporarían a las clases a partir del 11 

del próximo mes. De este modo, expli-

có el consejero de Educación, Enrique 

Ossorio, podrán presentarse los 1.117 

profesores de refuerzo de Covid-19 que 

se contrataron para el primer trimes-

tre del curso y cuyos contratos vencen 

el 22 de este mes. 

La presión sindical y política para 

la renovación de estos contratos ha 

sido muy fuerte e incluso se ha lleva-

do a la Asamblea de Madrid en forma 

de proposición no de ley, que fue apro-

bada. Pero el Gobierno regional siem-

pre ha negado esta posibilidad, ale-

gando que estos docentes fueron con-

tratados para el primer trimestre. 

Finalmente, el consejero anuncia-

ba ayer esta nueva convocatoria de pla-

zas para interinos, que se materiali-

zará el 7 de enero precisamente para 

que puedan presentarse estos 1.117 do-

centes que a partir del 22 de diciem-

bre se quedan sin trabajo. «Se ha re-

trasado la convocatoria 

hasta enero –explicó–,  

aunque vayamos más 

justos en los tiempos, 

precisamente para que 

estos docentes cuyos 

contratos se acaban aho-

ra puedan incorporarse 

a la bolsa de trabajo y, por 

tanto, entrar en esta con-

vocatoria». 

Ossorio negó que esto suponga una 

rectificación en su postura: insiste en 

que se contrató a estos 1.117 docentes 

para refuerzo tras haber llegado al fin 

del curso anterior «confinados» des-

de marzo, de manera que ayudaran a 

los alumnos a recuperar los conoci-

mientos no adquiridos o no suficien-

temente fijados durante 

la primera ola de la pan-

demia. A partir de enero, 

recordó, se ponen en 

marcha otros planes de 

refuerzo diferentes.  

Enrique Ossorio no 

avanzó cuántos contra-

tos se harán, porque de-

penderán de las necesi-

dades. Sí ha señalado que 

en lo que va de curso han tenido que 

realizar unos 9.000 de este tipo de con-

tratos por bajas de enfermedad y sus-

tituciones.

Educación trata de rescatar a los 
1.117 docentes que despide ahora 

Comunidad 

Sustituciones 

El número y 
duración de los 

nuevos contratos, 
para cubrir bajas, 
dependerá de las 

circunstancias

abc.es/espana/madrid
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La concertada protesta ante 
el Senado por la Ley Celaá

La plataforma Más Plurales, de 

la que forman parte sindicatos, 

asociaciones de familias, empre-

sas y organizaciones educativas 

del sector de la concertada, se 

manifestó ayer por quinta vez 

para mostrar su rechazo a la Lo-

mloe, la reforma educativa más 

conocida como «Ley Celaá». 

En esta ocasión concentraron 

frente a las puertas del Senado, 

donde previsiblemente se trami-

tará definitivamente la nueva 

Ley. Si la Comisión de Educación 

de esta Cámara no aprueba este 

viernes ningún cambio al redac-

tado de la norma aprobada en el 

Congreso, la Ley podría quedar 

definitivamente aprobada el 

próximo día 23 en el Pleno del 

Senado si lo grupos que dieron 

su apoyo a la Lomloe en el Con-

greso lo hacen también en la Cá-

mara Alta. «Lo importante no es 

que se apruebe la Ley, sino la con-

ciencia ciudadana; la batalla no 

termina el día 23, sino que empie-

za el día 23», aseguró en declara-

ciones a Europa Press el secreta-

rio general de Feuso, Antonio 

Amate, uno de los sindicatos que 

integran Más Plurales. Por eso, 

Amate considera que las concen-

traciones llevadas a cabo por la 

plataforma en defensa de la es-

cuela concertada, a la que se han 

sumado también asociaciones de 

la educación especial, han sido 

un «éxito». «La movilización ha 

sido muy importante de abajo a 

arriba y ahora se jugará el parti-

do», advirtió.

Desvirtúa la educación infantil 
La Federación Nacional de Cen-

tros de Educación Infantil consi-

dera que «no es el momento de 

gastar dinero público en cons-

truir plazas innecesarias y sí el 

momento de ayudar a las fami-

lias, permitiendo que puedan 

conciliar su vida familiar y labo-

ral, consiguiendo así la importan-

te tarea de que la escolarización 

temprana de o a 3 años sea total-

mente gratuita y se haga realidad 

para el próximo curso»,  según su 

presidenta, María José González 

Mayo. Cree que la redacción del 

artículo 15 de la  Ley Celáa no va 

a permitir que las familias pue-

dan acceder a esta gratuidad de 

la educación infantil. Ideas como 

que «las Administraciones públi-

S. S.-Madrid

Los centros de educación infantil se unen a las críticas 

EFE

cas promoverán un incremento 

progresivo de la oferta de plazas 

públicas en el primer ciclo»; o que 

«el primer ciclo de la educación 

infantil podrá ofrecerse en cen-

tros que abarquen el ciclo com-

pleto o una parte del mismo», 

desvirtúan totalmente el proyec-

to de gratuidad y calidad que ne-

cesita esta etapa educativa.

Movilización ayer 
ante el Senado 
de la educación 
concertada

El referente en el mercado de la distribución de componentes 
para el baño, COYSA SANITARIOS, vuelve a sorprendernos 
un año más pero esta vez con una nueva apertura en pleno 
corazón del barrio de Salamanca que se incorporación a su 
consolidada red propia de centros. 

COYSA NARVÁEZ, titulo con el que se ha bautizado la nueva 
exposición, estará localizada en  C/ Narvaéz 18 esquina 
Duque de Sesto y se podrá visitar a partir del 16 de diciembre.  
En el interior de la tienda el visitante encontrará una cuidada 
selección de azulejos, mobiliario, sanitarios, mamparas, 
grifería y accesorios destinados a sorprender gratamente 
incluso a los gustos más exigentes. Todo gracias a una 
colección exquisita y actual que representa las propuestas 
más punteras de marcas de fama internacional como Roca, 
Laufen, Grohe, Maderó Atelier, Kyrya, Apavisa, Grespania, 
entre otros.

Este nuevo centro de la compañía viene a reforzar su 
plan de expansión que ya hizo historia a fi nales de 2019 
con la reinauguración del buque insignia de la compañía; 
su Showroom de Calle Hermanos Garcia Noblejas 35, 
una fl amante exposición de más de 3000m2 adaptada 
a las últimas tendencias del sector en cuanto a calidad, 
ambientación  y tecnología para el baño. Hecho que no 

solo consiguió sorprender gratamente tanto a propios como 
extraños a fi nales del pasado año sino que también le supuso 
ganar el premio CEVISAMA 2020 con el galardón de Mejor 
Exposición en Tienda.

Siguiendo la fi losofía de llevar calidad y confort allí donde se 
necesite, COYSA NARVÁEZ pretende ser un entorno agradable 
y moderno en el selecto barrio de salamanca perfecto para 
inspirarse y dar rienda suelta a los sueños, a parte claro está, 
de un punto de referencia y garantía de éxito para quienes 
confíen sus proyectos a esta empresa que acumula ya más de 
55 años de experiencia en el sector. 

COYSA SANITARIOS mantiene su liderazgo en tiempos 
del COVID y avanza en su plan de expansión con una 

nueva apertura en el centro de Madrid.

Contenido para Coysa La Razón

Familia Maestro al frente de Coysa

C/ Narvaéz 18 esquina Duque de Sesto

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SOCIEDAD

193000

58768

Diario

394 CM² - 38%

12884 €
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Los privados 
ahorran casi  
4 millones de 
euros al Estado
Ecoaula MADRID.  

Las instituciones educativas pri-
vadas que no están acogidas al 
sistema de conciertos  escolari-
zaron en el curso 2017-2018,  en 
los distintos niveles de enseñan-
zas regladas no universitarias un 
total de 593.987 alumnos, un 6,4% 
más que el año anterior, cuando 
escolarizaron a 558.380 alum-
nos, según expone el Informe 
2019 del estado del sistema edu-
cativo. Este crecimiento de la 
educación privada no-concerta-
da contrasta con el mucho menor 
incremento del alumnado de los 
centros públicos, que fue sola-
mente del 0,14%, y de los centros 
concertados, que representó un 
crecimiento de apenas el 0,02% 
de los estudiantes. 

Atendiendo a estas cifras, la 
Asociación de Centros Autóno-
mos de Enseñanza Privada,  
Acade, estima que la escolariza-
ción del citado número de alum-
nos en los centros privados no 
universitarios, según los datos 
que ofrece el Ministerio de Edu-
cación y Formación Profesional, 
supone para las Administracio-
nes un ahorro de gasto público 
de 3.790 millones de euros al año, 
que sería el coste de escolarizar 
en centros públicos a ese volu-
men de estudiantes, a un coste 
medio de 6.379 euros/año por 
plaza.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

ESPECIAL

68000

9761

Lunes a sábados

103 CM² - 10%

1458 €
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